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转载

小工作室，人本来就不多，有的时候为了赶进度，经常要通宵加班剪片子。坐我旁
边的是一位比我年长一点的前辈，那时候刚出社会，从小性格又比较内向，前辈长
得不是很面善，看起来很凶的样子，平时除了一些工作上的问题，很少跟他沟通。

有一次熬夜剪片子的时候，工作室就剩我和他两个人了，都忙完了大概凌晨3点左
右。我们都坐在座位上，然后他打开了一个网页，一直盯着看了很久。我当时也没
事做，就瞄了几眼，一看这不是在炒股吗，于是头脑一热，就问了一句:“前辈你炒
股吗？”他笑了笑说：“不炒股，炒币。”当时对炒币这词还没什么概念，出于好
奇就又问了一句:“炒币是什么？”没想到这一问，就给我打开了新世界的大门。前
辈虽然不是很面善，但是其实是个很健谈的人，拉着我讲了一夜，从他什么时候开
始买比特币，什么时候赚了多少，什么时候又亏了，最近行情怎么样，一直聊到天
亮。这是我第一次了解到什么是比特币，前辈也成了我进入币圈的引路人。

那时候应该是17年的7月份，比特币当时在2500美元附近。其实我一直觉得我的运
气不错，为什么这么说呢，因为当时以我的工资，虽然对比特币兴趣很大，但是并
没有那么多钱去投资。但是17年其实诞生了很多百倍币，像XRP、ETH、Dash、X
LM、NEO等等，那个时候涨幅都很惊人。

一开始我并没有钱投资BTC，只能买一些便宜一点币，印象比较深的就是XRP、LS
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K、BCC这几个。这些币后来的涨幅都很夸张，但是我并没有一直拿到12月份，一
般是涨了几倍就出了。然后开始一点点地买BTC，尝到了甜头之后，我开始向家里
人有意无意地透露我炒币赚钱的消息，我爸因为在投行工作，比较忙，平时也没什
么机会聊天，简单聊了几次后，他并不感兴趣。但我妈在事务所还算比较清闲，加
上家里就我一个儿子，家境还算可以，在跟我买了几次之后，拿了10W块给我做投
资。加上之前买山寨币赚的钱，17年10月份的时候，我手上的总资产达到了4个BT
C左右，那时候BTC已经涨到了3万左右一枚。

不得不说17年的确是币圈最为疯狂的一年，11月底的时候，BTC涨到了6万8左右。
那段时间前辈准备清仓离场，劝我一起。但有的时候，欲望是一个让人无法控制的
东西，短短4个月的时间，我从一个几乎身无分文的嫩头青，变成了一个账户上有
接近30W的小资。资本的快速积累，让我在资本世界里迷失了自己，我非但没选择
离场，还开始疯狂的买入各种山寨币，然后赚了钱就全部投入买比特币。

从行情走势来看，目前link一直在14-15美金之间徘徊，下半年应该难有作为了。
而继Defi大火之后，跨链项目DOT、QTOM又火了起来，在火币DOT拆分后，抄底
了一点2.7左右的DOT，目前还拿在手上。

跟前几年相比，20年的币圈越发的趋向于价值投资了，比特币减半并没有带来多大
的行情波动，相反，ETH2.0,DeFi,预言机和跨链，让整个下半年的市场都处于一个
火热的状态中。
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龙头币BTC以及一些老牌主流币，在经历了长时间的波动后，目前对于散户而言都
处于高位，而新出来的“价值币”以及做区块链服务的“概念币”，靠着低价以及
热度，蹭蹭的在往上涨。但在真正的落地应用出现前，其实谁也说不准，什么才是
下一个热点。

3年多的炒币经历，让我懂得了一个道理
，
普通的散户在币圈，钱是赚不完的，但一定能亏完，并且很轻松就能亏完。就像17
年刚进入这个圈子的我一样，绝大部分人并不知道自己为何赚钱，也不知道自己为
什么亏钱。而这一点对于散户而言，是最致命的。

现在币圈的投资逻辑其实很简单明了了，要么等大的行情波动出现，抄底主流币做
中长线投资，要么去追热点币种，要么就去合约大赌场碰碰运气。

最稳妥地适合散户的投资方式，还是多学习学习，买现货，追追热点币。

在最初只有比特币的时代，法币与比特币的交易机制让比特币这个极客圈的“新宠
”有机会与现实世界接轨。随着更多的Token出现，法币交易的通道减少，币币交
易让币圈迅速发展成为了一个相对独立的经济体。

但目前而言，币圈仍然是一个比较小众的圈子，很多人在毫无知识储备的情况下进
入这个圈子，然后顺理成章地成为了被割的韭菜。在巨大的收益背后，更多人看不
到的，是对应的风险。

所以我一直信奉这样一个原则，那就是：不懂不投。
普通人用来投资的每一分钱都是自己或者家人辛辛苦苦赚回来的，如果你连本金都
没办法保住，那么不如做些风险低的投资更为稳妥。

如果你想要进入这个市场一窥究竟，或者想通过这个市场获得可观的收益，那么我
建议你先学习一段时间，了解清楚这是一个什么样的市场以及该如何正确的投资数
字货币。

之前我自己在学习的时候，也搜集过一些资料，由于图片功能在维护，大致就是一
些新手入门的资料，如什么是数字货币？币圈常用的行情软件？如何投资数字货币
？新手常见的几大误区？等等，可以免费分享给有兴趣的朋友。

最后，还是希望大家理性看待数字货币投资，用自己的闲钱去投资，数字货币的造
富效应虽然非常大，但是稳定正常的生活才是首要的。币圈不是赌场，也不是随随
便便进来就能够暴富的，时间节点、消息面、投资技巧以及正确的投资逻辑同样重
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要。

如果有幸能参与到早期的市场，只能说你运气很不错。没赶上的其实也不用懊悔，
因为赶上了也不一定能赚到钱，因为这个市场至今仍然存在。

祝大家都可以早日奔向财富自由，Over~
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